

Marguerite d'Youville : 30^e anniversaire de sa canonisation

Par Louise Girard

Coordonnatrice du sanctuaire Sainte-Marguerite-d'Youville à Varennes

Le 9 décembre 1990, le pape Jean-Paul II a canonisé Marguerite d'Youville, première sainte née au Canada. Nous célébrons donc un trentième anniversaire en 2020.

En raison de la pandémie, cette journée sera commémorée dans la sobriété. Rien ne nous empêche toutefois d'avoir une pensée pour sainte Marguerite d'Youville qui s'est dévouée pour les démunis, les malades, les handicapés, les filles-mères, les prisonniers et les orphelins. À l'époque, on disait aux personnes dans le besoin : « allez chez les Sœurs Grises, elles ne refusent personne. »

Nous avons prévu, pour souligner cet anniversaire, publier un recueil de prières intitulé « Marguerite d'Youville - Prières et spiritualité ». Le lancement a été reporté à l'été 2021. Cet ouvrage richement illustré est un bel hommage à notre sainte bien-aimée, qui est née en terre varennoise en 1701 et décédée à Montréal en 1771. Vous aurez plaisir à découvrir ce livret et surtout à prier Marguerite d'Youville dont les bienfaits sont reconnus par l'Église et les gens qui l'ont priée.

La vente de la maison mère a soulevé une fois de plus la question de la translation des restes mortels de la fondatrice des Sœurs de la Charité de Montréal (Sœurs Grises). Le transfert s'est déroulé du 7 au 10 décembre 2010 en passant par l'église Notre-Dame de Montréal, où Marguerite se maria, et par l'église Sainte-Famille de Boucherville, où son fils Charles fut curé. Finalement, depuis maintenant dix ans, son tombeau repose dans la basilique Sainte-Anne de Varennes; dans une chapelle qui a été aménagée, tout juste en dessous d'un tableau qui la représente, peint au début du XX^e siècle par Guido Nincheri.

L'exposition sur la vie et l'œuvre de sainte Marguerite d'Youville dans le sanctuaire de Varennes nous permet d'en apprendre davantage sur cette « femme forte » dont la vie a inspiré de nombreuses personnes qui ont pris soin des démunis. L'exposition dans le sanctuaire est ouverte de la mi-juin à la fin septembre environ, mais en attendant sa réouverture à l'été prochain; nous vous invitons à venir la prier dès maintenant près de son tombeau. La basilique Sainte-Anne est ouverte tous les jours, sauf certains jours fériés.



En 2021, nous soulignerons le 250^e anniversaire du décès de Marguerite d'Youville. Nous travaillons activement sur une programmation d'activités lui rendant hommage.